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議 事 録 
委 員 会 名 葛飾区消防団運営委員会（令和３年度諮問に係る第３回） 

日 時 令和５年２月６日（月）15 時 00 分から 15 時 30 分まで 

場 所 東京都葛飾区立石五丁目 13 番１号 葛飾区役所５階 庁議室 

諮 問 事 項 大規模地震発生時における特別区消防団の 

消火活動能力を向上させる方策はいかにあるべきか 

出 席 者 委員長 青木 克德（葛飾区長） 

委員（敬称略） 

浦岡 秀次（本田防火防災協会会長）、矢部 文雄（金町防災協会会長） 

平田 みつよし（都議会議員）、米川 大二郎（都議会議員） 

北口 つよし（都議会議員）、和泉 なおみ（都議会議員） 

秋家 聡明（区議会議員）、牛山 正（区議会議員） 

大高 拓（区議会議員）、木村 ひでこ（区議会議員） 

清武 直志（本田消防署長）、五十嵐 潤一（金町消防署長） 

宮島 一壽（本田消防団長）、臼倉 龍太郎（金町消防団長） 

欠 席 者 なし 

傍 聴 者 なし 

配 布 資 料 １ 令和３年度諮問に係る第３回葛飾区消防団運営委員会次第 

葛飾区消防団運営委員会委員名簿 

２ 答申（案）について  （別紙） 

３ アンケート集計結果  （資料１） 

４ 答申概要版（案）   （資料２） 

５ 消防団震災訓練    （参考資料） 

議事録 

区事務局 ただいまから令和３年度諮問に係る第３回葛飾区消防団運営委員会を

開催いたします。よろしくお願いいたします。初めに本委員会の委員長で

あります、委員長よりご挨拶を申し上げます。 

委員長 大変お忙しい中、第３回の消防団運営委員会にご出席を頂きました。

誠にありがとうございます。昨年５月には首都直下地震の新たな被害想

定が 10 年ぶりに見直しがされたところでございます。葛飾区内の被害想

定では建物の倒壊と、それから人的被害、これが４割ほど減少するな

ど、その間のハード面での町づくりの成果が出て来ているのかなと思っ

ております。ただ、一方では、自然災害もこれまで以上に大変厳しい状

況となっているということもありますので、対策はこれからも進めなけ
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ればいけないと思います。また、合わせて、特に消防団の皆さんと地域

が行っております訓練は、ますます大事になるということです。こうし

たことについて積極的に取り組んでいく必要があろうかと思っておりま

す。そして、今回の諮問事項「大規模地震発生時における特別区消防団

の消火活動能力を向上させる方策」でございますけれども、昨年２回の

審議を経まして今回で取りまとめということになりますので、円滑な進

行をよろしくお願い申し上げまして開会の御挨拶とさせて頂きます。よ

ろしくお願いいたします。 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

それでは早速議事に入りたいと思います。この件につきましては、令

和３年 10月 21 日に都知事から諮問があったわけでございます。つきま

しては、委員の皆様にご審議を頂き、令和５年３月 31日までの期限で答

申をすることになっております。すでに昨年の２月と７月に委員会を開

催いたしまして、検討答申案について審議を頂きました。３回目の今回

は、２回の審議内容に基づいて作成をして頂きました答申案のご審議を

頂きたいと思います。それでは、答申案につきましては担当の事務局か

らご説明を頂きます。 

担当事務局 ～ （答申案の説明） ～ 

委員長 ありがとうございました。前回のご意見を踏まえて修正いただいた内容

についてご説明を頂きました。ご意見、ご質問がございましたら手を挙げ

て頂きまして、ご意見を頂きたいと思います。 

委員 この資料を見て頂くと分かると思うのですが、断水、消火栓が使えない

ことを想定して、こうやって長距離送水の訓練をしましたが、実際問題と

しまして中川から立石の町中の消火となると、200 メートル 300 メートル

ホースを伸ばすと４か所くらいの交差点を通らなくてはならない。そうす

ると車に轢かれてすぐパンクしてしまいます。もし予算があればホースガ

ード、ホースプロテクタというものがあるので、消防団に１０個くらいず

つ配布してもらうと、４か所の交差点をホースが通って車が通ってもつぶ

れない、ホースが破けないで済むことが、この訓練を通じて感じました。

今回の訓練は、河川敷なので、土手をずっと通っているだけなで、通って

もホースを渡る人は自転車くらいしかいなので何もしないでやれますけ

ど、実際、町中でホース延長するとなると、やはりそういうブロックがな

いとちょっと厳しいなと思いました。 

委員長 実際に町中でやる時に道路をまたぐと確かにね、カバーが必要ですね。 

担当事務局 先ほどの資機材の部分に、名称などを追記して記載させて頂ければと思

います。 

委員長 お願いします。他にございますか。よろしいでしょうか。ありがとうご
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ざいました。それでは、この答申案につきまして決定とさせて頂きたいと

思います。よろしいでしょうか。 

一同 はい。異議なし。 

委員長 ありがとうございます。それでは決定とさせて頂きます。 

委員長 それではこの機会に、そのほか、防災全般について、何かご意見・ご質

問等ございましたらお願いします。 

委員 情報提供 ～ 省 略 ～ 

委員長 それでは本日の審議は以上となります。３回に渡りまして貴重なご意見

を頂き、誠にありがとうございました。では、事務局に返します。 

区事務局 委員長ありがとうございました。それでは、本日の審議内容を基に都知

事への答申とさせて頂きたいと存じます。以上を持ちまして、令和３年度

諮問に係る第３回葛飾区消防団運営委員会を終了させて頂きます。本日は

お忙しいところありがとうございました。 

 


